

## Avanzando hacia el logro de las metas propuestas, en pro de la unificación de nuestras revistas

En nuestro afán de continuar mejorando la calidad y visibilidad de nuestras revistas, se celebró la 2ª reunión de Editores Luso Ibero Latinoamericanos de Revistas Científicas de nuestra especialidad, en el marco de la XXVII Jornada Nacional y 58º Reunión anual, prestigioso evento del Colegio Mexicano de Ortopedia y Traumatología, realizado en Acapulco durante los días 01 al 05 de mayo del 2013.

En esta oportunidad, fuimos recibidos por el Editor anfitrión, Dr Felipe Gómez G. (México), estando presentes los Dres. Juan Manuel Herrera (Colombia), Francisco Forriol (España) Gilberto Camanho (Brasil), Máximo Perichi (República Dominicana), Cristóbal Alban (Ecuador), Jorge Boretto (Argentina), Marcos Garces (Venezuela), Víctor Toledo (Mexico, Femecot) y la participación del Dr. Edgardo Aguado, director de RedAlic; la Dra. Iriabeth Villanueva, editor asociado de AOM; el Dr. José Rosales, representante de Scielo (México) y la Dra. Luz María Rosales de Medigrafic quienes disertaron en un primer bloque sobre como ingresar y mantenerse en las diferentes hemerotecas virtuales, y de los beneficios que ellos brindan en pro de lograr la máxima calidad de las revistas Luso Ibero Latinoamericanas. Se trataron temas como: Visibilidad, Internacionalización y Colaboración entre las diferentes revistas de nuestra región; proceso de ingreso y permanencia en Scielo, y sobre el papel de las compañías editoriales en las revistas médicas de Ortopedia.

En un segundo bloque se conversó sobre los criterios de calidad que deben prevalecer en las revistas y sobre la problemática que representa la estadística en los trabajos a publicar, en cuanto al personal necesario para revisar esta parte importante, considerando, que es difícil de conseguir estadísticos y el costo que ello representa para las revistas.

También se trató sobre la citas bibliográficas en los trabajos a publicar y se recomendó que por lo menos el 50% de estas deben ser de autores luso ibero latinoamericanos, valga la expresión "Citaos los unos a los otros"; se consideró la internacionalización de los pares regionales y buscar especialistas en los diferentes procesos editoriales con la finalidad de profesionalizar las revistas en cuanto al Editor, Comité editorial y Revisores (pares) tanto nacionales como Internacionales.

En síntesis, se acordó:

- Mantener las normas de Vancouver, para la elaboración de los manuscritos enviados a publicación.
- Mantener la actual línea editorial, hasta lograr abrirla a todos los miembros de las diferentes sociedades que conforman el grupo luso ibero latinoamericano de revistas Ortopédicas.
- Dar prioridad a la publicación de revisiones de casos, trabajos de metanálisis y estadísticos.
- Elaborar un formato, por sociedad, para el análisis del tema tratado por los casos basados en evidencias.

- Considerar a los pares regionales de cada revista como pares internacionales y elaborar un formato para la evaluación de los trabajos.
- Recibir casos a publicar, provenientes de miembros de las otras sociedades que conforman el grupo de nuestras revistas.
- Que las citas bibliográficas, contenga por lo menos un 50% de trabajos de autores Luso Ibero Latinoamericanos.

Mejorar la eficacia de los revisores, haciéndoles reconocimientos, lo que servirá de estímulo a su labor, y recalcar el tiempo para la devolución del trabajo a revisar y para lo cual se recomienda el uso de la "Guía de STROBE" (*Strengthening the Reporting of Observational Studies in Epidemiology*). Y para terminar, se recomendó revisar la página de la SLAOT, donde debe aparecer un link para todas las revistas luso ibero latinoamericanas.

Dr. Marcos A. Garces Guanipa  
Editor. Director

## **AGRADECIMIENTO**

A los Doctores:

Hugo Zerpa; Gustavo Matheus; Carlos Prato De Lima; Gonzalo Palomo; Pedro Ignacio Carvallo; Enrique Falcón Muskus; Davit Miot.

Sirva la presente como estímulo y agradecimiento a los árbitros nacionales e internacionales, quienes muy

diligentemente han colaborado en la revisión de los artículos de este segundo número del volumen 45 del 2013; llegue hasta ellos nuestras mas efusivas gracias por su ayuda en la superación de nuestra revista .

Atentamente.

Dr. Marcos A. Garces Guanipa  
Editor. Director